



進 取

板橋区立志村第三中学校
学校だより第4号
平成30年7月11日発行

【蓮根】小中連携学びのエリア(志村第三中・志村第六小・蓮根小・蓮根第二小)



1学期を終えるにあたり

校長 山田 敏久

先週末に発生した西日本豪雨で被災された方々、および関係者の皆さまに、心よりお見舞い申し上げます。また、一日も早い復興をお祈りいたします。

四季の移ろいと自然が美しい日本ですが、一方で地震、津波、噴火、台風、豪雪、豪雨……と、自然災害が多発する国でもあります。行方不明者数が減らず、死亡者数ばかりが増えるという、痛ましい惨状にことばを失うばかりでした。

さて、早いもので今年度の三分の一が過ぎ、今年はまだ半分以上が終わろうとしています。これから終業式までは、1

学期のまとめの時期です。入学・進学した4月から今までの学校生活、自分の生活を振り返り、できたこととできなかったことを書き出してみるとよいと思います。

そして、そのときには、朝礼で話した「五色の短冊」を思い出してください。

分かりやすく復習すると、青は思いやり、赤は感謝、黄は友情・誠実、白は正義、紫は勉強を表しているというものでしたね。つまり、これらの5つをきちんと身に付けることが、人として大切なことであると、ずっと昔から理解されていたわけです。

だから、通知表をもらう前に、「友達には優しくできたか」「『ありがとう』と、あいさつのことばはちゃんと言えたか」「目の前のすべきことに精一杯向き合ったか」「よいことと悪いことのけじめはつけられたか」「しっかりと勉強したか」といった五色を、ぜひ思い出してほしいと思います。

7月2日、蓮根地域センターで、青少年健全育成地域懇談会が開かれ、ウィルチェアラグビーの元日本代表選手である三阪洋行

さんの講演がありました。ウィルチェアラグビーは、パラリンピック競技の一つで、車椅子で行う室内ラグビーです。パラリンピック種目の中では唯一、車椅子を相手にぶつけるタックルが認められています。このため、激しいコンタクトプレーにも耐えられる頑丈な競技用車椅子を使用します。1チーム4人制です。

「実際に車椅子がぶつかり合う瞬間はぞくぞくするものがありました」。……いきいきと語る三阪さんは、困難にぶつかっても、信念をもって努力を続けられ、開けていく道がたくさんあることを教えてくれました。そして、「できない」と言っているうちは何もできない。「どうすればできるか」を考えながら少しずつ前進することが、夢の実現につながります、と話されました。

今はまだ具体的な夢がなくても、皆さんはいつか、自分の将来を思い描き、一つに決める日を迎えます。そのとき、夢の可能性をどれだけ広げられるかは、今の努力にかかっています。ぜひ、覚えておいて欲しいと思ったことばでした。

ところで、ウィルチェアラグビーは、障がいの程度によって各人に点数が付けられ、4人の点数合計が規定の点数以下になるように選手を組み合わせるのだそうです。つまり、障がいの重さや特性がどうであれ、誰もがチームの中で自分の役割を果たせるようなルールになっているということです。これは大切なことです。

クラスの中で、学年・学校の中で、役割のない人、自分の役割を果たせない人はいません。個性は違っても、誰もが持ち点のあるチームの一員。大切な役割を担っています。1学期を終えるに当たって、思い出しておきたいことです。

さあ、夏休みにはチャイムがない。自分がチャイムです。実りある四十日間を送りましょう。

保護者や地域の皆さまには、1学期の間、本校の教育活動にご理解とご協力をいただきましたことに、心より感謝申し上げます。



社会を明るくする運動

完全休校日について 本校では、8月13日(月)～15日(水)までを「完全休校日」と定めております。この期間は、学校に職員は勤務しませんので、校舎内には入れません。また、部活動・施設貸出もありません。皆さまのご理解をお願い申し上げます。



租税教室を実施しました

6月16日(土)、3年生の社会科授業で、東京税理士会・板橋支部より講師の税理士の先生5名をお迎えし、「租税教室」を行いました。授業前半では税金の種類を学び、「一人は一生のうち、どのような税金を納めなくてはいけないのか」、また「その税金がどのような有効活用されているのか」を知りました。授業後半では、グループに分かれて、税金の徴収をどのように行えば公平なのかを考え、累進課税制度についても学びました。意欲的に話し合い、解答を出していた姿が印象的でした。



この日は学校公開でしたが、租税教室を参観してくださった保護者の方からも、「とても興味深い授業でした。敬遠しがちな財政や税のこと、家庭でも、もっと話題にしていきたいと思いました」という声をいただきました。ありがとうございました。

●「税を考える事は国を考えること。国を考えることはこれからの未来を考えること」という言葉に感動した。(3年男子)

●小学校でも教わった税のことを、より細かく分かりやすく教えていただいた。税金といっても、たくさん種類があって、それぞれにちゃんとした目的があり、国民一人一人に適した集め方になっていることが分かった。新しく知りたいことも出てきた。(3年女子)

●私たちが中学生に1年間1000万円以上の税金が使われていること、1回の授業で約800円相当の費用がかかっていることに驚いた。それは、私たちが、国から価値がある存在だと思われているということだから、学校生活を大切にしようと思った。(3年男子)



連合移動教室が大成功

これからの成長につながる時間
移動教室担当 浅井一人

板橋区特別支援学級8校合同の連合移動教室へ行ってきました。那須サファリパークでは、目の前でキリンやラマといった動物が迫り、差し出したエサを食べる姿に感動しきりでした。また、8校でのレクリエーションは、生徒150名での実施となりました。2泊3日の寝食を共にする生活は、学校生活とは違って、みんなで決めた約束を守り、周りの状況を見て、お互いに少しずつ気遣う共同生活になります。事前学習で班長や係を決め、それに従って活動した結果、小さい社会ができていました。その中で、みんな愉快地に楽しみを見出して過ごす姿にたくましさを感じ、これからの大きな成長を期待せずにはいられない空間と時間になりました。保護者の皆さま、出発から帰着まで、多くのご協力をありがとうございました。

■つぎがかわいかった 1年男子
那須サファリパークでキリンを見ましたが、首が長くて怖くなりました。それから一番かわいかったのはうさぎです。体がふわふわしていました。(1年6組)

■とても楽しかった 2年男子
8校合同で行ってきました。1日目は天気恵まれ、沼原湿原に行きました。2日目は雨天のため、トリックアートピアとサファリパークの見学をしました。3日目はりん



■夏休みにむけて

(1)規則正しい生活を
夏休みの過ごし方の基本は、「規則正しい生活」です。ふだんと同じような生活リズムを保たないと、9月からの学校生活を順調にスタートさせることができません。楽しい行事もある休み期間ですが、ぜひ、お父さまが規則正しい生活を送れるよう、保護者の皆さまのご注意をお願いいたします。

(2)安全な生活を
区内では自転車事故が多発しています。特に、自転車を運転していた子どもが加害者となり、高額な賠償請求が発生する事故も起きています。自転車事故につきましては、ご家庭でも特にご注意ください。また、夜間外出などに起因するトラブルや非行も発生しがちですが、保護者同士で連絡を取り合うことが防止につながることも多いものです。「もう中学生だから」と考えず、さりげない目配り気配りをお願いできれば幸いです。

(3)インターネット、SNS等の利用について
Line、ツイッターなど、インターネット上のサービスを利用することがあります。長期休業中は学校で直接会って解決することも難しいため、9月になってから問題が深刻化するケースが多くあります。軽い気持ちで自分や友達の個人情報を書き込んだり、トラブルの原因になる内容を書き込んだり、写真を掲載したりしないよう、ご指導をお願いいたします。

家庭科で出前授業を開く

一般財団法人水産物市場改善協会から、4名の「おさかなマイスター」が登場しました。題して「出前授業 魚には骨がある」。どうやら、子どもが魚を敬遠する理由は「骨がある」ということらしい。ならば、魚の上手な食べ方をプロが伝授しましょう、というわけで、当日は本物の「マアジ」を試食しました。海洋国の日本でこそ、栄養価が高く、おいしい食材である魚をたくさん食べてほしいですね。



代表派遣生徒が決定

夏季休業中に、本校より各地に派遣される生徒が決定しました。学校代表、日本代表としてしっかり学んできてください。(敬称略)

- マレーシア海外派遣 2年女子
- 広島平和の旅 2年男子
- 長崎平和の旅 2年女子

■様々な国の文化や生活について知りたくて立候補しました。日本と比べてどんな文化や生活様式の違いがあるのか、学んできたと思います。(2年女子)

■社会を明るくする運動に参加

『社会を明るくする運動』とは、犯罪や非行のない安全、安心な地域社会を築こうとする運動です。法務省が主唱し、板橋区では、板橋区保護司会が推進しています。今年も7月2日(月)夕方、生徒会役員会の生徒が三田線蓮根駅前でポケットティッシュなどを配布し、更生保護についての広報活動を行いました。お疲れさまでした。

■東京都学力調査を実施
2年生を対象とした「児童・生徒の学力向上を図るための調査」が終了しました。生活調査を含む6時間連続の試験でしたが、最後まで頭を働かせて、問題に挑み続けることができました。特に国語の問題は、長い文章問題が多くて、読むのに時間がかかってしまいました。(2年男子)

■7月-9月のおもな予定■

7/14日(土)	土曜授業 保護者説明会 (移動教室・校外学習・修学旅行)
7/19日(木)	美化活動 地区別班編成
7/20日(金)	1学期終業式
7/22日(日)	数学検定
7/23日(月)	三者面談始 夏季学力補充教室始 (~7/27)
8/ 5日(日)	広島平和の旅(~8/7)
8/ 8日(水)	長崎平和の旅(~8/10)
8/13日(月)	完全休業日(~8/15)
8/24日(金)	夏季学力補充教室始 (~8/30)
8/26日(日)	マレーシア海外派遣(~9/1)
9/ 3日(月)	始業式 集団下校訓練
9/ 6日(木)	連合陸上大会 夏季総体閉会式 専門委員会
9/ 7日(金)	領域診断テスト(3)
9/ 8日(土)	土曜授業プラン 家庭教育学級 新入生保護者対象 学校説明会
9/10日(月)	部活動見学会(午後) 全校朝礼 学校説明会(6組) 生徒会役員選挙
9/11日(火)	宿泊行事前検診(1)(3)
9/12日(水)	修学旅行(3)(~9/16)
9/14日(金)	給食試食会 振替休業日(3)(~9/19)
9/18日(火)	貧血検査(1)(他)
9/19日(水)	校外学習(2)
9/20日(木)	移動教室(1)(~9/27)
9/25日(火)	モアレ検査(1)

まい、難しかったです。(2年女子)
■1年生で習った内容で、少し覚えていないところがありました。普段からの生活を見直して、日頃から勉強をしていく姿勢を大切にしたいと思います。(2年男子)

- 学校運営連絡協議会を開催
7月6日(金)、第1回学校運営連絡協議会を開催しました。委員の皆さまには3時間目の授業見学と給食の試食をしていただきました。「生徒の様子が落ち着いていて安心した」「先生が熱心で、とてもよかった」「給食がおいしかった」「電子黒板が見やすい。上手に使っていますね」などの感想をいただきました。ありがとうございました。
- | | |
|-------------------|---------|
| 平成30年度学校運営連絡協議会委員 | 内田耕正 様 |
| 蓮根本町会会長 | 渡邊 武 様 |
| 蓮根伸町会会長 | 山口洋一 様 |
| 元PTA会長 | 立澤 修 様 |
| 元PTA会長 | 米澤 徹 様 |
| 地域支援コーディネーター | 早乙女成広 様 |
| 前PTA会長 | 高橋克佳 様 |
| PTA会長 | |